

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1848-1849 : L'exil en Angleterre](#)[Collection](#)[1848 \( 1er août -24 novembre\) : Le silence de l'exil](#)[Item](#)[Richmond, Jeudi 24 août 1848, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## Richmond, Jeudi 24 août 1848, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

### Les mots clés

[Circulation épistolaire](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Diplomatie](#), [Diplomatie \(Russie\)](#), [Politique \(France\)](#), [Presse](#), [Réseau social et politique](#)

### Relations entre les lettres

Collection 1848 ( 1er août -24 novembre) : Le silence de l'exil

Ce document est une réponse à :

[Lowestoft, Mercredi 23 août 1848, François Guizot à Dorothée de Lieven](#) □

[Lowestoft, Mardi 22 août 1848, François Guizot à Dorothée de Lieven](#) □

[Afficher la visualisation des relations de la notice.](#)

### Présentation

Date 1848-08-24

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 10

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

Richmond Jeudi le 24 août dix heures 1848

Je n'ai pas vu une âme hier, Je ne vous conseille donc pas de lire ma lettre si tant est que je parvienne à vous en faire une. J'ai quelque regret à dire que je trouve les explications du gouvernement Cavaignac sur l'Italie bonnes & dans de bons termes. Où prend-il tout cela ? Je lui trouve de la tenue, de la présence d'esprit, & même de l'esprit. J'en suis fâchée, mais il me paraît qu'il se consolide comme votre pays est drôle ! Sous votre régime, si on avait abandonné l'Italie. Si on avait suspendu les journaux ! Ah mon Dieu, c'est vous qu'on aurait suspendu, et peut-être pendu.

Deux heures.

Voici votre lettre. Elle est très bien et je l'enverrai, malgré le pluriel. L'Angleterre ne mérite pas les mêmes éloges que nous. Car certainement elle ne peut pas faire la guerre. Je suis très fâchée de cette publication de la lettre de Lord Aberdeen. Voyez comme le Thiers le loue à vos dépens. Je voudrais bien voir les indiscretions continuer, et trouver ses autres lettres publiées. Je suis un peu furieuse. Qui est le général Le Flô qu'on dit qui est envoyé à Pétersbourg ? Ne savez-vous quelque chose ? c'est fort adroit d'envoyer un militaire, un africain, peut-être une connaissance du Grand Duc Constantin. Mais enfin voilà donc la reconnaissance promise, puisque on y envoie quelqu'un ? Tout cela me dérange. A tout prendre les journaux d'hier et d'aujourd'hui me mettent de mauvaise humeur. La Duchesse de Montebello est partie pour l'Irlande. Je garde le mari, the better half. Adieu. Adieu. Ce sera un jour charmant que celui où je ne vous écrirai plus. C'est bien Samedi prochain que je vous verrai à Richmond. Adieu. Adieu.

Ne vous avisez pas de faire des courses en bateau même tout près du rivage. Adieu. Aujourd'hui 24 juste 6 mois depuis la chute de la Monarchie, & un jeudi aussi.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Richmond, Jeudi 24 août 1848, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1848-08-24

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2392>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreJeudi le 24 août 1848

HeureDix heures

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLowestoft

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionRichmond (Angleterre)



conservé au bateau  
du voyage.

6 mois depui-  
sin, 2 majus

Richmond Friday le 24 aout<sup>1855</sup>  
soir. 1848.

j'as jeté un peu dans le  
mouvement de la guerre  
qui malheureusement est très  
grave et d'autant plus que  
j'ai quelque sympathie des deux  
parties. La situation de l'  
Argentine sur l'Italie brésil  
& dans le Brésil. ou  
est-il tout cela? j'en  
tous de la cause de la  
révolution d'esprit à niveau  
de l'esprit. au sein également,  
mais il me paraît qu'il se considère  
comme victime, pays et droits  
sont victimes, si menacés  
et aussi l'Italie. Mon avis  
est, aussi la révolution. ah non

dim voulus faire un accout  
samedi, et vendredi jeudi.

Dans aucun.

Vous avez écrit. Il est très bien  
dès l'heure, malgré le plaisir.  
J'aurais été content, par le moins  
depuis que nous, car certainement  
il n'a pas perdu la guerre.

J'ai mis fin à la lecture de cette publication  
de la lettre de Londres hier  
soir comme le Guizot le lève  
à l'heure d'après-midi, j'aurais vu  
voir les indications continues  
et trouvées sur autres lettres publiées  
j'ai mis une pause.

qui est le Guizot de feu, par un  
dit qui a envoyé à Diderot  
un peu trop quelque chose.

je ne suis pas militaire, mais un  
mais un  
militaire  
on y a  
alle au d  
à tout  
d'ailleurs  
mettant d  
la drôle  
partie pour  
le mari.  
adieu, ad  
charmeur  
mon cher  
Samedi je  
vous ai  
adieu.

se accueillir  
à la paix.

elle est très bien  
que le plaisir  
de, car le plaisir  
se certainement  
en la paix.

de cette révolution  
mais à bord de  
puis le bon  
condamné bien  
en certaines  
lettres publiées  
encore.

Le filé par un  
à Peterbourg.  
encore.

c'est fort adroit d'engager un  
militaire, une tricherie, j'oublierai  
une connaissance de G. D. Cossatot.  
Mais enfin, voilà donc la  
proposition faite, jusqu'à  
on y engage quelqu'un? C'est  
une vraie dérangement.

à tout prendre, la première  
décision sera au moins une  
mettant de mauvaise humeur  
la droiture de Montebello et  
parti pour l'Allemagne. J'irai  
le mois de juillet peut-être.

adieu, adieu. tu sera toujours  
charmant que cela va jusqu'à  
mon bonheur plus. c'est bien  
lundi prochain que je me  
rends à Richmond? adieu  
adieu. J. au moins

par de faire du courrier au bateau  
suivant tout près du rivage.  
adieu.

Aujourd'hui 24 juillet 6 mois depuis  
le départ de la Monetta, 2 sajous  
aussi.

Yakouandje  
j'ai pris  
une bouteille  
de ma bouteille  
provençale d'  
l'an prochain  
je trouve la  
Caravane si  
éloignée de  
moi. il faut  
trouver de la  
providence d'  
de l'esprit.  
mais il me paraît  
comme un défi  
de me faire venir  
à Saint-Domingue  
et je m'y rends ce